



**ACTA DE JUNTA DE CENTRO DE LA FACULTAD DE
TURISMO Y FINANZAS DE LA UNIVERSIDAD DE SEVILLA
CELEBRADA**

EL DÍA 27 DE MARZO DE 2025

JUNTA ORDINARIA

1. BRAVO URQUIZA, FRANCISCO
2. CLAVO DE MORA SCHMIDT, ARTURO
3. CASANUEVA ROCHA, CRISTÓBAL
4. CASUAS ROJAS, JOAQUÍN
5. CASTELLANOS VERDUGO, MARIO
6. CUBILES SÁNCHEZ-POBRE, PILAR
7. DOMÍNGUEZ REAL, FRANCISCA
8. ESPINAR MORALES, ANTONIO
9. FERNANDEZ GENIZ,
10. FORONDA PATROCINIO
11. GARCIA
11. GARCIA
- En la ciudad de Sevilla y siendo las 11:35 horas del día 27 de marzo de 2025, se constituye en primera convocatoria en el Salón de Actos de la Facultad de Turismo y Finanzas de la Universidad de Sevilla y bajo la presidencia del Ilmo. Sr. Decano del Centro, Dr. D. Cristóbal Casanueva Rocha, la Junta de Centro previa citación de todos sus miembros y asistiendo los que al margen se relacionan para desarrollar el único punto del orden del día. Previamente, han excusado su no presencia en este acto D. Mariano Aguayo Camacho, Dña. M^a del Carmen Díaz Fernández, D. Bernabé Escobar Pérez, Dña. María Rosario González Rodríguez, Dña. María José Palacín Sánchez, Dña. Rafaela Alfalla Luque, Dña. María Espinosa Godet, D. José Luis Jiménez Caballero, D. Antonio Lobo Gallardo, D. Manuel Rey Moreno y D. Ignacio Sánchez-Palencia Calvillo.
1. **COMUNICACIÓN DE LA APROBACIÓN DE LAS ACTAS DE LA JUNTA DE CENTRO ORDINARIA CELEBRADA EL PASADO 19 DE FEBRERO DE 2025 Y DE LA JUNTA DE CENTRO EXTRAORDINARIA CELEBRADA EL 18 DE MARZO DE 2025.**
1. **2. INFORME DEL SR. DECANO.**
- El Sr. Secretario, D. José Ángel Pérez López, toma la palabra y señala que ambos borradores de las actas han estado a disposición de los miembros de Junta, sin que se haya producido ninguna alegación, por lo que se dan por aprobadas las mismas.
- El Sr. Decano toma la palabra e informa de los siguientes puntos:
- 1.- SOBRE LA ELECCIÓN DEL NUEVO DECANO
- El pasado día 18 se celebró la Junta Extraordinaria que eligió a José Ángel Pérez López, nuevo decano de la Facultad de Turismo y Finanzas por un periodo de seis años. El decano lo felicita formalmente y le desea lo mejor en su nombre y en el nombre de la Facultad. Espera que sea una etapa provechosa para el centro. Dentro de unos días será la toma de posesión del nuevo Decano.

Código Seguro De Verificación	6h+fIOqtyE4jWv1OEjRxiw==	Fecha	02/06/2025
Firmado Por	CRISTOBAL CASANUEVA ROCHA JOSE ANGEL PEREZ LOPEZ		
Url De Verificación	https://pfirma.us.es/verifirma/code/6h%2BfIOqtyE4jWv1OEjRxiw%3D%3D	Página	1/7



	2.- SOBRE EL PERIODO DECANAL QUE AHORA ACABA
12. GRAGERA, JUAN ANTONIO GARCIA SANCHEZ, ANTONIO	El Sr. Decano señala que el día de esa toma de posesión terminará la etapa de gobierno del actual Decano, comenzando a repasar algunas de las cosas que han pasado en estos ocho años y medio.
13. GARCIA SANCHEZ, Mª ROSA	A nivel académico se han creado cuatro titulaciones nuevas en el centro, el Máster de Dirección Financiera, el doble Grado en Estadística y Finanzas y Contabilidad, el doble Grado en Finanzas y Contabilidad y Turismo y el doble Grado en Dirección y Administración de Empresas y Finanzas y Contabilidad. Se ha reformado totalmente el Grado en Turismo, siguiendo las directrices de la Conferencia Española de Decanas y Decanas de Turismo (CETUR) y dando lugar a cuatro menciones. Se ha reformado el Máster en Dirección y Planificación del Turismo, incluyendo el itinerario de Turismo Inteligente y después convirtiendo los itinerarios en Especialidades. Se ha intentado actualizar los contenidos del Grado en Finanzas y Contabilidad y del Máster en Dirección Financiera y, aunque se aprobó por esta Facultad y por Consejo de Gobierno, se paró por la ACCUA por una cuestión técnica. Se ha desarrollado y normalizado la docencia en lengua inglesa en los dos grados de la Facultad, con una entrada específica del Distrito Único Andaluz con una treintena de alumnos cada curso en cada grado. Aunque con dependencia académica de la Escuela de Doctorado, se ha creado y se ha impulsado el Doctorado en Turismo entre 12 universidades españolas.
14. GINES NAVAS, RAQUEL	
15. GONZALEZ RENDON, MANUEL	
16. HIDALGO DOMINGUEZ, EVA	
17. LÓPEZ HERRERA, DIEGO	A nivel de investigación, la Facultad se ha situado en los rankings mundiales de facultades que imparten turismo sistemáticamente entre las 150 primeras del mundo cada año, la mejor posicionada de la Universidad de Sevilla en ciencias sociales. Se ha creado el Instituto Andaluz de Investigación e Innovación en Turismo (IATUR) con las Universidades de Málaga y Granada. Se ha apoyado la investigación de nuestro profesorado a través del programa CUALIFICA.
18. MARTINEZ TORRES, MARIA DEL ROCIO	
19. MIRAS RODRIGUEZ, Mª DEL MAR	A nivel de infraestructuras, se han realizado cambios importantes en la Facultad como la puesta en marcha de una nueva aula de informática (el aula 17), se han habilitado espacios para la comida y el descanso de los alumnos (los merenderos), se ha creado el nuevo Seminario 1 aprovechando un trozo de pasillo, se ha remodelado totalmente el Salón de Actos, se ha preparado un aula para celebrar actividades cuando el Salón de Actos esté ocupado, se ha trasladado la Delegación de alumnos a un espacio mayor, se han dotado y renovado todas las aulas en elementos informáticos y audiovisuales, incluyendo las cámaras, entre otras actuaciones.
20. MORENO PACHECO, PILAR	
21. MUÑOZ USABIAGA, MARIA ARANZAZU	
22. OVIEDO GARCIA, MARIA ANGELES	A nivel de relaciones internacionales, se han consolidado los acuerdos de intercambios que eran más adecuados para la Facultad, lo que supuso una reordenación y un cambio en las condiciones de la mayor parte de ellos. Se ha establecido un procedimiento claro para el alumnado y se ha publicado una guía al respecto. Se han desarrollado contactos y se han promovido acuerdos con las universidades de Ulysseus, aunque no se pudieron culminar los dos dobles grados internacionales que se aprobaron en esta Junta de Facultad por los criterios que al final usó una parte del rectorado.
23. PÉREZ LÓPEZ, JOSÉ ÁNGEL	A nivel de gestión interna, se modificaron los horarios para hacerlos compatibles con los de la Facultad de Económicas. Se han mantenido en una época de recortes el número total de grupos y la carga docente asignada a la facultad, aunque con una distribución diferente entre grados y entre lenguas de impartición. Se ha reformado la normativa de Trabajos Fin de Estudios hasta el punto en que hubo acuerdo de todos. Se han renovado las acreditaciones de todas nuestras titulaciones con un alto grado de satisfacción de las partes y con muy buenos datos de empleabilidad. Y, sobre todo, se ha elaborado el sistema interno de gestión de la calidad siguiendo el sistema IMPLANTA que se está en proceso de acreditar actualmente y que será, si se consigue, una de las herramientas que permitirá mayor flexibilidad y mayor avance en la gestión
24. PERIAÑEZ CRISTOBAL, RAFAEL	
25. PIZARRAYA LAURIÑO, PATROCINIO	
26. RIDAO	

Código Seguro De Verificación	6h+fIOqtyE4jWv1OEjRxiw==	Fecha	02/06/2025
Firmado Por	CRISTOBAL CASANUEVA ROCHA JOSE ANGEL PEREZ LOPEZ		
Url De Verificación	https://pfirma.us.es/verifirma/code/6h%2BfIOqtyE4jWv1OEjRxiw%3D%3D	Página	2/7



CARLINI, M ^a LUISA	académica del centro. Se ha creado una nueva imagen corporativa de la Facultad y se ha actualizado la página web.
27. ROMERO RONCEL, MARIA JOSE	A nivel de adaptación a las circunstancias, esta Facultad, sus alumnos, sus profesores y su PTGAS supieron sobrevivir al mayor terremoto social, sanitario y académico que nos había tocado vivir. Se hizo bien y se fue recuperando la normalidad a medida que las circunstancias fueron modificándose. Se acordó también colgar una pancarta que desgraciadamente todavía no se puede quitar.
28. SANTOS PAVON, ENRIQUE	
29. SANZ DOMINGUEZ, CARLOS	3.- SOBRE QUIEN HA HECHO POSIBLE ESTAS COSAS
30. TEJADA GONZALEZ, PILAR	Todo lo mencionado anteriormente ha sido posible porque muchas personas, algunas están aquí, han realizado un magnífico trabajo durante este tiempo.
31. ZAPATA REINA, ASUNCION	
32. ZERVA, ADAMANTIA	En primer lugar, es necesario destacar la importancia que en el desarrollo de todo lo que se hace en la Facultad tiene el PTGAS. Para dar soporte a toda la actividad académica que realiza el profesorado con sus estudiantes hay que realizar multitud de tareas y procedimientos y hay que tener disponible una serie de recursos y servicios sin los que esa actividad académica sería imposible de desarrollar. No hay una conciencia clara y suficiente de todo lo que pasa por las manos del PTGAS y de su papel clave en el éxito de lo que ocurre a profesores y alumnos. El PTGAS garantiza la continuidad de la actividad de la Facultad, aunque se produzcan cambios en los equipos de dirección o en el profesorado. Son los garantes de que las cosas se hagan bien y prestan un gran apoyo a nuestro alumnado en todo lo que no es actividad académica. En este sentido, el Decano señala los nombres de las personas cuyo trabajo han estado más cercano al suyo y, por tanto, conoce en mayor medida el valor de sus tareas y su forma de trabajar y pide perdón por algún olvido o por no mencionar a otras personas expresamente. Da las gracias a Paqui Domínguez Real, Eva Hidalgo, María José Romero, Ignacio Sánchez-Palencia, Patri Pizarraya, Nieves Caro, Nieves Fernández, Carmen Adames, Nazaret Rodríguez y los demás de Secretaría y Administración, a Olga Suárez, Tere Caballero, Pepi Fuentes y los demás de conserjería, a Antonio Espinar, Juan Carlos Garrido, Silvio (José Manuel Camacho) y los otros de informática y medios.

Si el PTGAS es la corriente que mantiene a flote el barco, el timón y las velas del mismo han sido los miembros del equipo decanal. José Ángel Pérez López en la secretaría, Concha Foronda Robles que puso en marcha el CUALIFICA, IATUR y muchas cosas más, María Ángeles Gallego Águeda que reordenó y reorganizó la movilidad y la centró en la excelencia académica, Marisa Ridaó Carlini que cambió para ocuparse de la calidad y las prácticas y que tuvo un momento difícil con la pandemia, Pilar Moreno Pacheco que reorganizó horarios y sentó las bases de la organización académica, Miguel Ángel Ríos Martín que siguió y sigue a cargo de los aspectos económicos y que quita ese quebradero de cabeza al decano, Reyes González Relaño que tantas cosas ha impulsado y mejorado con su capacidad de gestión, Ana García López que dio ese toque externo y práctico que nos hacía falta, Rosa García Sánchez que, con sus dotes de organización, ha preparado procesos y guías para ponérselo más fácil a todos, Mario Castellanos Verdugo que indicó a todos cómo adaptarnos a la pandemia y sus coletazos y ha intervenido en prácticamente todos los cambios académicos de estos últimos años, y Arancha Muñoz Usabiaga, que además de todo, ha traído tres nuevas titulaciones y esperemos que el IMPLANTA. Muchas gracias a todas y a todos.

Estos son los miembros del equipo que cobraban un complemento por hacer su trabajo, pero los equipos de estos años han estado compuestos por otras muchas personas que han hecho un gran esfuerzo personal y profesional para ayudar a la Facultad y a sus miembros, sin apenas reconocimiento. Es justo destacar la labor de Juan Antonio García Gragera que ha dado al centro la mejor normativa de Trabajos Fin de Estudios

Código Seguro De Verificación	6h+fIOqtyE4jWv1OEjRxiw==	Fecha	02/06/2025
Firmado Por	CRISTOBAL CASANUEVA ROCHA JOSE ANGEL PEREZ LOPEZ		
Url De Verificación	https://pfirma.us.es/verifirma/code/6h%2BfIOqtyE4jWv1OEjRxiw%3D%3D	Página	3/7



que todos los interesados fueron capaces de acordar y que ha revolucionado todo el sistema de los TFG y TFM para facilitar el trabajo a PTGAS, profesorado y alumnado. Pero también otras personas han aportado mucho: Antonio Lobo que ha montado unos estudios en lengua inglesa que son todo un éxito y que han sido referencia para otras facultades, María del Mar Cobeña que, desde Comunicación, se ha ocupado de las redes y la información de la Facultad y que ha creado una nueva imagen corporativa, Rosalía Díaz a cargo de igualdad, los coordinadores de los másteres, Mario Castellanos, Pilar Moreno y Pilar Tejada y José Luis Jiménez y Diego López, los coordinadores de los grados: Reyes González, José Luis Arquero, Pilar Díaz Cuevas y María del Mar Miras y también quienes han estado al frente del doctorado: José Luis Jiménez, María Ángeles Gallego, Angelines Oviedo y Manuela Vega. El decano hace un agradecimiento especial para todas y todos los que han asumido estos compromisos sin prácticamente compensación. Y además agradece a Alberto Amador, una suerte de embajador en los institutos que ha llevado la Facultad a toda la ciudad y la provincia.

También es justo agradecer su aportación a otros agentes externos que han permitido desarrollar adecuadamente las actividades de la Facultad y que la han apoyado en la toma de decisiones: personal de biblioteca, de limpieza y del bar, empresas e instituciones que proporcionan las prácticas, conferiantes, directores de departamento y sus representantes en esta Facultad, etc.

También hay que agradecer la labor de la Delegación de alumnos por la que han pasado un alto número de estudiantes, algunos con más luces que otros, a la que se ha escuchado y atendido y que, de una forma respetuosa, ha luchado por mejorar el bienestar de sus compañeros.

En general, que esta Facultad pueda calificarse como un centro amable es la obra de sus profesores y de sus estudiantes. Tanto unos como otros han puesto fácil los cambios que se han ido produciendo, se han ido adaptando a las circunstancias que a veces requería un trabajo adicional o un simple cambio en las reglas del juego, que suelen ser fastidiosos. Unos y otros dieron todo un ejemplo en los años en que se vivió la pandemia. Posiblemente será el momento más incierto, más intenso, pero de mayor compromiso personal, profesional e institucional que tocará vivir en la Facultad. Ahí se demostró quiénes somos realmente. Gracias a todas y a todos.

Para finalizar, también hay que agradecer y recordar a quienes ya no están porque cambiaron de destino o terminaron su etapa en la Facultad: estudiantes que salieron, compañeros jubilados y otros que han recalado en otros lugares. Gracias a Isabel Vázquez, Javier Sola, Mariano Sánchez, Rafa Castañeda, Paco Luna, María José Rodríguez, Virgilio Sánchez, Adrián Macías y todos los demás. Y un recuerdo muy especial a los que ya no volverán y, por lo que dio por esta Facultad, el Decano menciona expresamente a Manolo González.

El Decano termina con las siguientes palabras “Han sido muchas y muchos los que han hollado este camino y han marcado la senda que seguimos. Ojalá sigamos adelante caminando muchos años juntos y bien. Gracias a todos por haber hecho lo que habéis hecho y por haberlo hecho así”.

Finalmente, el Sr. Decano cede la palabra por si hay alguna pregunta teniendo como respuesta un largo y caluroso aplauso que responde a la gestión realizada en estos 8 años en el centro

3. APROBACIÓN, SI PROCEDE, DEL CALENDARIO ACADÉMICO DEL CURSO 2025/2026.

Código Seguro De Verificación	6h+fIOqtyE4jWv1OEjRxiw==	Fecha	02/06/2025
Firmado Por	CRISTOBAL CASANUEVA ROCHA JOSE ANGEL PEREZ LOPEZ		
Url De Verificación	https://pfirma.us.es/verifirma/code/6h%2BfIOqtyE4jWv1OEjRxiw%3D%3D	Página	4/7



El Sr. Decano cede la palabra al vicedecano de Ordenación Académica y Estudiantes, D. Mario Castellano Verdugo, que señala que atendiendo a la propuesta de Calendario Académico de la Universidad de Sevilla, que se aprobará en Consejo de Gobierno, presentamos la propuesta del Calendario Académico de los títulos que se imparten en nuestro Centro.

En primer lugar, agradece explícitamente a Patri Pizarraya y al personal de secretaría el enorme trabajo realizado para poder traer hoy a esta Junta este punto del orden del día y el siguiente punto.

Atendiendo a la propuesta de Calendario Académico de la Universidad de Sevilla, que se aprobó en Consejo de Gobierno el 20 de marzo de 2025, presentamos la propuesta del Calendario Académico de los títulos que se imparten en nuestro Centro.

No hay cambios significativos, respecto al curso actual y el calendario que traemos para su aprobación, tiene como periodo de clases (se proyecta calendario): comenzará el 8 de septiembre de 2025 (lunes) y concluirá el 22 de mayo de 2026 (viernes). Cada cuatrimestre constará con 15 semanas de clases.

Facultad de Turismo y Finanzas Curso 2025-2026	Títulos de Grado y Doble Grado	Máster Universitario en Dirección Financiera	Máster Universitario en Dirección y Planificación del Turismo
Periodos de clases			
Primer Cuatrimestre	08/09/2025-19/12/2025	20/10/2025-03/02/2026	20/10/2025-18/12/2025 (1)
Segundo Cuatrimestre	26/01/2026-22/05/2026	12/02/2026-10/06/2026	12/01/2026-26/03/2026 (1)

Por necesidades organizativas, el Centro va a solicitar autorización al Vicerrectorado de Estudiantes para:

1. Ampliación propuesta del calendario de exámenes para la Tercera Convocatoria, para los títulos de grado y doble grado y comenzar el 1 de octubre.
2. Calendario de clases del Máster Universitario en Dirección y Planificación del Turismo, donde la docencia de cada cuatrimestre se concentra en trimestres. Así como el calendario de exámenes de ambos cuatrimestres.
3. Ampliación de los días 13 al 16 de julio de 2026 en los exámenes de segunda convocatoria, para los títulos de grado y doble grado.

Además, se propone **no prorrogar** la fecha de **ampliación de matrícula de los Trabajos Fin de Estudios** más allá del 31 de enero (S) de 2026 por razones docentes y organizativas (y, por tanto, no ampliar hasta el último día del cierre de actas de las asignaturas del primer cuatrimestre).

Termina su intervención pidiendo que se apruebe lo presentado a esta Junta.

No existiendo ningún comentario, la propuesta se aprueba por asentimiento.

Código Seguro De Verificación	6h+fIOqtyE4jWv1OEjRxiw==	Fecha	02/06/2025
Firmado Por	CRISTOBAL CASANUEVA ROCHA JOSE ANGEL PEREZ LOPEZ		
Url De Verificación	https://pfirma.us.es/verifirma/code/6h%2BfIOqtyE4jWv1OEjRxiw%3D%3D	Página	5/7



4. APROBACIÓN, SI PROcede, DE LOS HORARIOS DEL CURSO 2024/2025.

El Sr. Decano vuelve a ceder la palabra al vicedecano de Ordenación Académica y Estudiantes, D. Mario Castellano Verdugo que señala con respecto a los horarios, se ha procedido como en cursos anteriores.

En esta intervención, comienza señalando que, respecto a los horarios, se ha procedido como en cursos anteriores. Se ha desarrollado un borrador, siguiendo los acuerdos con la Facultad de Derecho y de Ciencias del Trabajo para los Doble Grado y siguiendo las rotaciones establecidas para los Grados. Este borrador, junto con el borrador de horarios del Máster Universitario en Dirección Financiera, se enviaron a la COA, así como a los Directores de Departamento, para su difusión entre el profesorado. Al mismo tiempo, las Coordinadoras del Máster Universitario en Dirección y Planificación del Turismo enviaron al Claustro de Profesores del máster el borrador de horarios para su difusión.

La COA se reunió el 17 de marzo de 2025 y una vez planteados los cambios realizados, se solicitó a los miembros de la COA presentes la aprobación de los horarios, y la autorización para gestionar y atender nuevas peticiones de cambio, siempre contando con la autorización del profesorado y de los Departamentos afectados. Ambas solicitudes se aprobaron por unanimidad.

Igualmente, comunica que el Claustro de Profesores del Máster Universitario en Dirección y Planificación del Turismo se reunió el 24 de marzo de 2025 y se aprobó el horario por unanimidad, una vez atendidas las solicitudes de cambio.

Señala que, desde entonces, se han incorporado algunas solicitudes de permutas y se han corregido algunas erratas detectadas.

Por tanto, pide la aprobación de los horarios propuestos y presentados en esta Junta, para el próximo curso 2025-2026 para las titulaciones de Grado y Doble Grado y para los Másteres Oficiales.

Asimismo, como en cursos anteriores, en previsión de algún caso similar al comentado antes, **solicitamos autorización** a la Junta para gestionar y atender nuevas peticiones de cambio, siempre contando con la autorización del profesorado y de los Departamentos afectados y a través de permutas específicas.

Y para concluir, aprovecho el momento y agradezco a Cristóbal la confianza depositada en mi para gestionar Ordenación Académica y Estudiantes de esta Facultad y a esta Junta la colaboración y el apoyo que he recibido en estos años a todas las propuestas presentadas en esta Junta.

Antes de finalizar, agradece explícitamente a Patri Pizarraya y al personal de secretaría el enorme trabajo realizado.

No existiendo preguntas y comentarios al respecto, la propuesta se aprueba por asentimiento.

5. ASUNTOS DE TRÁMITE.

No hay asuntos de trámite

Código Seguro De Verificación	6h+fIOqtyE4jWv1OEjRxiw==	Fecha	02/06/2025
Firmado Por	CRISTOBAL CASANUEVA ROCHA JOSE ANGEL PEREZ LOPEZ		
Url De Verificación	https://pfirma.us.es/verifirma/code/6h%2BfIOqtyE4jWv1OEjRxiw%3D%3D	Página	6/7



6. RUEGOS Y PREGUNTAS.

No hay ningún ruego o pregunta

No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión siendo las 12.00 horas del día de la convocatoria.

El Secretario,

Fdo.: José Ángel Pérez López

V.^o B.^o El Decano,

Fdo.: Cristóbal Casanueva Rocha

Código Seguro De Verificación	6h+fIOqtyE4jWv1OEjRxiw==	Fecha	02/06/2025
Firmado Por	CRISTOBAL CASANUEVA ROCHA JOSE ANGEL PEREZ LOPEZ		
Url De Verificación	https://pfirma.us.es/verifirma/code/6h%2BfIOqtyE4jWv1OEjRxiw%3D%3D	Página	7/7

